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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Избран новый глава Таймырского муниципального района. Руководителем района 
назначен Сергей Ткаченко. 

Депутаты Таймырского райсовета выбрали нового главу района. Им стал Сергей 
Ткаченко. Внеочередная депутатов сессия прошла 6 апреля. 

В пресс-службе администрации Таймыра рассказали, что для отбора кандидатов были 
проведены два этапа испытаний. С итогами конкурса депутатов ознакомил и.о. начальника 
управления губернатора по работе с муниципалитетами Владимир Богданов. 

«По итогам двух этапов конкурсных испытаний победителями конкурса на должность 
главы района признаны Константин Купреенко и Сергей Ткаченко, набравшие наибольшее 
количество баллов. Данное решение членами конкурсной комиссии принято единогласно», — 
сказал Богданов. 

Голосование за одного из двух претендентов проходило в тайном режиме: каждый 
депутат получил один бюллетень, в который были внесены фамилии. По итогам голосования 
кандидатуру Сергея Ткаченко поддержали 15 человек. За Константина Купреенко 
проголосовал один депутат. Еще три бюллетеня были признаны недействительными. 

Кроме того, депутаты райсовета на сессии выбрали нового спикера. Им стал Владимир 
Шишов, получивший единогласную поддержку парламентариев. 

Напомним, предыдущий руководитель Таймырского муниципального района Ильдар 
Джураев покинул свой пост в ноябре прошлого года. Чиновник ушел в отставку по 
собственному желанию. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Второй таймырский флот. Компания «ВостокУголь» построит свой флот для вывоза 
угля, добываемого на нашем полуострове.  

О строительстве собственного флота в ходе форума «Арктика - территория диалога» в 
Архангельске сообщил генеральный директор Арктической горной компании, куда входит УК 
«ВостокУголь», реализующей комплексный проект разработки Таймырского угольного 
бассейна, Вадим Бугаев. В 2017 году УК «ВостокУголь» вводит в эксплуатацию угольный 
терминал «Чайка» для экспорта высококачественного таймырского антрацита и в этом же 
году намерен выбрать партнеров по строительству судов и определить проектировщика и 
верфи.  

«Весь потенциал по перевозкам своих грузов мы освоим сами и хотели бы первым 
этапом заложить одновременно 5-6 судов», - подчеркнул Бугаев. 

Потребность в собственном флоте в перспективе до 2022 года оценивается примерно в 
15 судов типоразмера Panamax (дедвейтом до 75 тыс. тонн) ледового класса Arc4 или Arc5. 
Эти суда должны будут работать под ледокольным сопровождением круглый год. Для 
реализации данного проекта «ВостокУголь» планирует привлечь партнеров, в числе которых 
могут быть норвежская судоходная компания Nordic Bulk Carriers и ФГУП «Атомфлот». В 
дальнейшем «ВостокУголь» рассматривает вариант самостоятельного управления новым 
флотом либо передачу его в управление. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Чемпионат России закончится большим концертом  
 9 апреля на Набережной площади города Дудинки состоится торжественное закрытие 
Чемпионата и Первенства России по северному многоборью. Начало мероприятия 
запланировано на 14:00. Спортсмены и команды из Красноярского края, Ямало-Ненецкого, 
Ханты-Мансийского, Чукотского и Ненецкого автономных округов, Республик Саха (Якутия) и 
Коми, Магаданской области, Эвенкийского и Таймырского Долгано-Ненецкого муниципальных 
районов получат долгожданные награды за свои достижения в соревнованиях по северному 
многоборью. Особыми призами Главы города Дудинки и ценными подарками будут 
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награждены шесть спортсменок, которые стали призёрами в дисциплине «метание 
тынзяна (маута) на хорей». Свои награды участницы Чемпионата и Первенства получат из рук 
Главы города Юрия Гурина. 
 После официальной части гостей и жителей города ждёт много различных мероприятий 
и праздничный концерт. На площади, перед сценой разместится этностойбище –  несколько 
национальных чумов, которые установят городской Центр народного творчества, Таймырский 
Дом народного творчества и Таймырский колледж. Хозяйки чумов примут в этнических 
жилищах гостей – участники соревнований и все желающие окунуться в культуру и быт 
северных народов, отведают национальных блюд и услышат сказки и легенды этносов 
Таймыра. Согреться жители и гости Дудинки смогут не только в чумах, но и благодаря 
полевой кухне, где им предложат шурпу – суп из мяса северного оленя, горячий чай, а в 
торговых рядах, которые разместятся на Набережной площади, можно будет купить северные 
сувениры, а также рыбу, свежую выпечку и шашлыки. 
 В завершение праздничной программы состоится большой концерт, в котором примут 
участие национальные творческие коллективы Дудинки и Таймыра. Отъезд участников 
Чемпионата и Первенства России по северному многоборью запланирован на 10 апреля. 
 
Итоги дисциплины "бег с палкой" в рамках Чемпионата и Первенства России по 
северному многоборью подвели на Таймыре 
 В рамках Чемпионата и Первенства России по северному многоборью в Дудинке 
прошли соревнования по бегу с палкой. Участниками Чемпионата стали 42 спортсмена и 27 
спортсменок старше 18 лет, а участниками Первенства – 33 юниора и 21 юниорка в возрасте 
16–17 лет, сообщили в администрации муниципального района. 
  В соответствии с правилами мужчины и юниоры пробежали по пересеченной 
местности 3000 м, женщины и юниорки – 2000 м.  
  По итогам Чемпионата среди мужчин победу в данной дисциплине одержал 
представитель команды Красноярского края Роман Журавлев, пробежавший дистанцию 
соревнований за 9 мин 30 сек. Роман Латышев, приехавший на Таймыр из Ненецкого 
автономного округа, завоевал серебро. Бронзовым призером стал также спортсмен НАО 
Антон Латышев.  
  Спортсменка команды НАО Яна Осичева победила в Чемпионате среди женщин, 
преодолев дистанцию соревнований за 7 мин 20 сек., отставшая от нее на две секунды 
Евгения Филипова из сборной Ханты-Мансийского автономного округа заняла второе место, 
представительница команды Красноярского края Виктория Кожина стала третьей.  
  Лучший результат среди юниоров в Первенстве показал представитель команды 
Красноярского края Илья Соколов, пробежавший дистанцию за 9 мин 45 сек. Второе и третье 
места заняли многоборцы ХМАО Максим Сутесов и Алексей Рокин соответственно.  
  В Первенстве среди юниорок Мария Кондейкина из сборной ХМАО заняла первое 
место, пробежав дистанцию за 8 мин 9 сек. Спортсменка из команды Красноярского края 
Александра Вершинина стала второй, Дарья Вокуева из Ямало-Ненецкого автономного округа 
– третьей.  
  Как ранее сообщалось, в соревнованиях принимают участие представители 10 команд 
из Красноярского края, Чукотского, Ямало-Ненецкого, Ханты-Мансийского, Ненецкого 
автономных округов, Республик Саха (Якутия) и Коми, Магаданской области, Эвенкийского и 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципальных районов.  
  7 апреля в акватории реки Дудинка спортсмены-многоборцы будут соревноваться в 
дисциплине "метание топорика на дальность". 

"Таймырский Телеграф" 
 
Спортивная команда года – женская сборная администрации Дудинки 
 3 апреля в Дудинке завершилось первенство города по стритболу – финальный этап 
спартакиады трудовых коллективов. В мужской лиге третью ступень пьедестала почета 
заняла команда «Север», вторая у сборной «Администрация», а первую завоевали 
баскетболисты из команды «Локомотив». Среди женских сборных бронзовыми призёрами 
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стали спортсменки команды «Образование», второе место – «Здравоохранение», а 
победителем первенства стала сборная «Администрация». 
 В борьбу за переходящий кубок и право называться «Спортивной командой года» в 
юбилейном сезоне 2016/2017 года вступили 13 команд мужской и 8 команд женской лиги, 
представляющие более 45 предприятий, организаций и учреждений Дудинки. 
 По итогам всех состязаний спартакиады трудовых коллективов, третье место заняли 
спортсмены из «Динамо», второе у сборной «Администрация», а «золото» взяли 
прошлогодние чемпионы – команда «Образование». Среди женских команд третье место 
досталось сборной «Образование», «серебро» у команды «Здравоохранение», победителями 
спартакиады стали спортсменки из команды «Администрация». 
 14 апреля 2017 года в рамках празднования Всемирного Дня здоровья состоится 
городской спортивный вечер, посвящённый закрытию сезона и награждению лучших команд, 
спортсменов, судей, тренеров и активистов спорта. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильчанину грозит судимость за оскорбление сотрудника полиции 

Норильчанина заподозрили в оскорблении госавтоинспектора, находившегося при 
исполнении служебных обязанностей. 

 По информации ОМВД России по Норильску, в феврале полицейские задержали 
мужчину, находившегося за рулем автомобиля "ВАЗ-2107" в состоянии алкогольного 
опьянения. Сотрудники ГИБДД установили, что задержанный 29-летний местный житель уже 
был лишен права управления транспортным средством в сентябре минувшего года за 
вождение в нетрезвом состоянии. 

 При оформлении правонарушения водитель вел себя вызывающе, оскорблял 
сотрудника полиции. 

 В отношении северянина возбуждено уголовное дело по признакам состава 
преступления, предусмотренного ст. 319 У РФ "Оскорбление представителя власти". Санкция 
данной статьи предусматривает максимальное наказание в виде исправительных работ на 
срок до одного года. В настоящее время мужчина находится под подпиской о невыезде. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Представлен список кандидатов в Совет директоров «Норникеля» 
5 апреля Совет директоров компании «Норникель» на очередном заседании утвердил 

дату проведения годового Общего собрания акционеров, список кандидатов в совет 
директоров и Список кандидатов в члены ревизионной комиссии. 

Как сообщается в официальном пресс-релизе «Норникеля» годовое общее собрание 
акционеров пройдет 9 июня 2017 года. 

Список кандидатов в совет директоров утвержден в следующем составе: 
Гарет Пенни, неисполнительный председатель совета директоров компаний Pangolin 

Diamonds Corp., Edcon Group 
Андрей Бугров, старший вице-президент ПАО «ГМК «Норильский никель» 
Сергей Барбашев, гендиректор, председатель правления ООО «Холдинговая компания 

ИНТЕРРОС» 
Алексей Башкиров, заместитель гендиректора по инвестициям ООО «Холдинговая 

компания ИНТЕРРОС» 
Рушан Богаудинов, руководитель направления ОК РУСАЛ 
Сергей Братухин, президент CIS Investment Advisers 
Марианна Захарова, первый вице-президент – руководитель Блока корпоративных, 

акционерных и правовых вопросов ПАО «ГМК «Норильский никель» 
Сталбек Мишаков, советник президента ЗАО «РУСАЛ Глобал Менеджмент Б.В.» 
Герхардус Принслоо, директор и основной владелец Natural Resource Partnership 
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Максим Соков, гендиректор ООО «Эн+ менеджмент», гендиректор Эн+ Груп Лимитед 
Владислав Соловьев, гендиректор ЗАО «РУСАЛ Глобал Менеджмент Б.В.» 
Роберт Эдвардс, независимый неисполнительный директор GB Minerals Ltd. 
Сергей Скворцов, советник гендиректора Государственной корпорации «Ростех». 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На акцию против террора в Красноярске будут пускать через три кордона 
Попасть на акцию против террора, которая пройдет в ближайшую субботу на площади 

перед красноярским БКЗ, можно будет только через три полицейских кордона.  
Напомним, акцию под названием «Вместе! Против террора!» предложили провести 

представители красноярских общественных организаций. Главная цель мероприятия — 
поддержать жителей Санкт-Петербурга, где 3 апреля прогремел взрыв в метрополитене. 
Акции против террора планируется организовать по всей стране. Во время нее в Красноярске 
выступит несколько спикеров и пройдет минута тишины. Никаких концертных номеров не 
предусмотрено. 

Начальник ГУ МВД по Красноярскому краю Александр Речицкий сегодня рассказал о 
том, какие меры для обеспечения безопасности будут приниматься во время субботнего 
мероприятия. В частности, всем желающим его посетить необходимо будет пройти 3 так 
называемых кордона безопасности.  

В первом случае речь идет о парковке машин — оставлять личные транспортные 
средства можно будет не ближе, чем за 500 метров от места проведения акции. Также 
полицейские будут следить за тем, чтобы большегрузы и автобусы не блокировали пути 
подъезда к площади. Будет обеспечено несколько подходов к месту. Горожан проверят 
металлоискателями и металлодетекторами. Кроме того, будет осуществляться постоянное 
патрулирование уже во время акции на самой площади с целью выявления и пресечения 
нарушений общественного порядка. 

newslab 
 

Нарушения в краевой программе по переселению граждан достигли более 900 млн 
рублей  

Депутаты Заксобрания рассмотрели отчет Счетной палаты о результатах 
эффективности использования бюджетных средств, направленных на улучшение жилищных 
условий красноярцев.  

Речь идет о проверке средств, направленных в 2010-2014 годах на улучшение жилищных 
условий отдельных категорий граждан, проживающих в крае. 

 По словам аудитора Светланы Алдашовой, в 2010-2015 годах на улучшение жилищных 
условий направлено 41,9 млрд рублей. На одного человека приходилось в среднем 897 тыс. 
рублей. При этом есть несколько проблем: отсутствие единого подхода к реализации 
жилищной политики, факты оплаты завышенных объемов строительства, нарушения сроков 
ввода жилья в эксплуатацию, некачественное проведение работ подрядными организациями. 

 Сумма нарушений при расходовании бюджетных средств на улучшение жилищных 
условий в течение шести лет составила 926,1 млн рублей. 

 «Выявлены случаи внесения изменений в контракты с нарушением законодательства о 
госзакупках и несоблюдения действующих порядков и требований при переселении граждан 
из районов Крайнего Севера, а также из ветхого и аварийного жилья», – сообщается на сайте 
Счетной палаты. 

ДК 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Все крупные нововведения - на послевыборный 2019 год     

Перевод системы госзакупок в электронный вид может сдвинуться еще на год — на 
начало 2019 года вместо запланированного 2018 года. Глава федерального казначейства 
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Роман Артюхин объяснил это необходимостью обучить и подготовить к 
изменениям 900 тыс. человек, работающих в госзаказе. Перенос реформы госзакупок на 2019 
год предлагает администрация президента — она ранее мало интересовалась самым 
крупным вопросом в госсекторе российской экономики, пишет "Коммерсантъ".  

Глава федерального казначейства Роман Артюхин вчера предложил сдвинуть на начало 
2019 года срок масштабного перевода системы госзакупок в электронный вид. Об этом он 
сообщил, выступая на форуме "Госзаказ — за честные закупки". Газета напоминает, что 
правительственные поправки к двум законопроектам, которые сейчас находятся в Госдуме, 
предполагают перевод в электронный вид процедур в системе госзаказа (по 44-ФЗ) и закупок 
госкомпаний у малого бизнеса (по 223-ФЗ). Речь идет о масштабных закупках: в 2016 году 
государство заключило контрактов на 5,3 трлн руб., а госкомпании закупили товаров и услуг у 
малого бизнеса на 1,5 трлн руб. По нынешней редакции поправок госзаказчики смогут 
определять поставщиков с помощью электронных процедур с 1 января 2018 года, с 1 июля 
2018 года такой переход станет для них обязательным.  

Как пишет "Ъ", в любом случае, цена вопроса слишком велика, чтобы заявление главы 
казначейства было случайностью или личным мнением чиновника. В Минфине, который 
курирует работу казначейства и недавно получил полномочия определять государственную 
политику в области госзакупок, сообщили "Ъ", что инициативу они поддерживают. Как 
сообщил "Ъ" источник в Белом доме, первый замглавы президентской администрации Сергей 
Кириенко "дал установку перенести сроки вступления в силу всех крупных нововведений" на 
послевыборный 2019 год. 

 Финмаркет 
МИД: в России выявили около 1,4 тысячи связанных с ИГ лиц 

В России за два года было выявлено около 1,4 тыс. человек, которые связаны с 
террористической группировкой «Исламское государство» (ИГ). Об этом сообщил 
заместитель директора департамента новых вызовов и угроз российского МИДа Дмитрий 
Феоктистов, передает РИА «Новости». 

«За два года Россия выявила порядка 1,4 тысячи человек, связанных с ИГ, и внесла их в 
национальную часть списка организаций и частных лиц, связанных с террористической и 
экстремистской деятельностью», — сказал он в ходе выступления в Организации 
американских государств (ОАГ).  

Он добавил, что также было заморожено 1,5 тыс. банковских счетов на общую сумму 
$120 тыс., «которые связаны с этими людьми». 

Ранее сообщалось, что ВКС России уничтожили 35 тыс. боевиков с начала операции в 
Сирии 

«газета.ру» 
 

Задержаны подозреваемые по делу о теракте в Санкт-Петербурге 
Задержаны восемь подозреваемых по уголовному делу о террористическом акте в 

метрополитене Санкт-Петербурга, который произошел в понедельник, 3 апреля. Об этом 
сообщает Следственный комитет России в четверг, 6 апреля. 

По информации официального представителя СК РФ Светланы Петренко, совместно с 
ФСБ и МВД в Северной столице задержаны 6 человек и еще двое в Москве. Представитель 
ведомства обнародовала фамилии предполагаемых преступников: Сейфулла Хакимов, 
Ибрагибжон Ерматов, Дилмурод Муидинов, Бахрам Ергашев, Азамжон Махмудов, 
Махамадюсуф Мирзаалимов, Шохиста Каримова и Содик Ортиков. 

Также Петренко рассказала, что "в местах проживания названных лиц изъяты взрывное 
устройство, идентичное обнаруженному на станции "Площадь Восстания" петербургского 
метро, огнестрельное оружие и боеприпасы".  

В ближайшее время СК РФ намерен обратиться в суд с ходатайством об избрании 
подозреваемым меры пресечения, добавила полковник юстиции. 

Об установлении личностей возможных террористов в СКР заявляли до этого. 
Отмечалось, что все они являются гражданами среднеазиатских республик и контактировали 
с пронесшим в метро бомбу Акбаржоном Джалиловым. 
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Напомним, 3 апреля в подземке Санкт- Петербурга в вагоне поезда, который 
следовал от станции "Сенная площадь" к "Технологическому институту", произошел взрыв, в 
результате которого погибли 14 человек, включая и самого смертника. По версии 
следователей, теракт совершил 22-летний этнический узбек из киргизского города Оша 
Акбаржон Джалилов, несколько лет назад получивший российский паспорт. 

«Утро» 
 

Правительство выделило 10 млрд рублей на строительство дорог 
Правительство России распределило 10 миллиардов рублей на строительство дорог 

между 49 регионами, соответствующее постановление опубликовано на сайте кабинета 
министров. Деньги предусмотрены на «приведение в нормативное состояние, развитие и 
увеличение пропускной способности сети автомобильных дорог». 

В начале года премьер-министр Дмитрий Медведев заявил, что к 2020 году «в 
нормальном, хорошем состоянии должно быть порядка 85% дорог». 

Infox.ru 
 

Минэкономразвития спрогнозировало серьезное падение рубля - до 68 руб. за доллар к 
концу года 

Руководитель Министерства экономического развития Максим Орешкин спрогнозировал 
снижение курса рубля к концу 2017 года до 68 рублей за доллар при падении цен на нефть 
или до 63 рублей за доллар при сохранении нынешних нефтяных цен, передает "Интерфакс".  
         Курс 68 рублей ожидается в базовом сценарии Минэкономразвития при снижении цен на 
нефть к концу года до 40 долларов за баррель (среднегодовой курс при этом составит 45,6 
доллара за баррель). Если цены на нефть сохранятся на текущем уровне, то, по мнению 
министра, курс будет 63-64 рубля за доллар.  

Орешкин также ожидает, что если курс рубля сохранится на текущих уровнях, то 
Центробанк будет более агрессивно снижать ключевую ставку, в противном случае инфляция 
по итогам года оказалась бы значительно ниже таргета в 4% и могла бы быть даже ниже 3%.  

Сейчас рубль значительно отклонился от своего "модельного уровня" в сторону 
переукрепления. 6 апреля доллар стоит 55,8 рубля. "Сейчас в российские активы - рубль, 
государственные бумаги - прибывает иностранный капитал. Это один из факторов, который 
двигает рубль вверх", - объяснил Орешкин.  

Отвечая на вопрос телеканала "Дождь", он отметил, что волны притока сменяются 
оттоком или стабилизацией, так что министерство ожидает "серьезное ослабление рубля в 
ближайшие месяцы". Резкого падения не будет, успокоил Орешкин.  

Укрепление рубля эксперты Института социального анализа и прогнозирования 
РАНХиГС связывали с интересом нерезидентов к российским финансовым активам в 
условиях повышенных процентных ставок в РФ и сравнительно высокими ценами на нефть, 
отмечая, что рубль переоценен на 5% и фундаментально обоснованный номинальный курс 
его составляет 62-64 рубля за доллар. 

newsru 
 

Два сценария президентской кампании – 2018. Для Владимира Путина разрабатывают 
инерционный и инновационный варианты 

В начале мая, по информации «НГ», на стол Владимиру Путину должны лечь наработки 
по проведению в стране ряда реформ – экономики и социальной сферы, суда и 
госуправления, партийной системы и системы взаимодействия власти с обществом. Эксперты 
отмечают, что перенос «Прямой линии» с президентом с апреля на июнь связан с 
необходимостью принятия по всем ним тех или иных решений. Часть одобренных новаций 
может быть презентована во время избирательной кампании, стартующей в середине 
декабря. Впрочем, большинство экспертов склоняется к тому, что Путин по ходу 
предвыборной гонки экспериментами увлекаться не будет. 

Прежде всего из опроса экспертов выяснилось, что однозначных суждений они пока 
предпочитают не делать. Прежде всего потому, что пока отсутствует факт заявления Путина 
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о готовности баллотироваться на свой второй (четвертый) срок. По поводу же вероятности 
либо возможности раскрутки в ближайшее время пресловутого образа «Путин 2.0» или 
вообще  «Путина 4.0» их мнения разошлись. Оптимисты отвергают необходимость 
референдумного характера кампании, пессимисты в качестве аргумента за инерционный 
сценарий приводят в том числе и возраст потенциального кандидата. 

В принципе же подготовкой к уже опробованным методам кампании с некоторой 
натяжкой можно отнести прошедшие вчера антитеррористические митинги - от Москвы до 
самых до окраин. 

Глава Политической экспертной группы Константин Калачев пояснил «НГ», что «скорее 
всего кампания будет инерционной». Для инновационной кампании, отметил он, «мало 
апеллировать к технологиям, коммуникациям и методам, надо еще вложить в нее 
привлекательное содержание, образ будущего». Эксперт полагает, что если элементы 
инновационности и будут, то как раз лишь в технологической части – например, меры по 
повышению явки. А содержательно посыл кампании вряд ли поменяется по сравнению с 2012 
годом: «Нам опять покажут молодого подтянутого Путина, кадры, где он занимается спортом, 
где он с детьми, с бабушками, расскажут, что в стране стабильность, и т.д. Пропаганда уже 
сформировала привлекательную для большинства картину: Россия встала с колен, мы 
богатые, нас уважают». 

Правда, полагает Калачев, такая кампания может уже и не удовлетворить большую 
часть общества: дескать, стабильность, переросшая в застой, многих не устраивает, а 
безальтернативность на участки людей уже не привлекает. По его мнению, в обществе есть 
запрос на обновление и перемены. «Людям хочется услышать не прежний тезис, что мы в 
кольце врагов, а о том, что будет со страной в обозримом будущем, во время следующего 
президентского срока, а не через 50 лет. Есть запрос на различные реформы, на 
справедливость, уважение и диалог. И люди хотят знать, что может власть предложить 
разным группам общества. Но президент наш – человек в возрасте, вряд ли он чувствует 
новые веяния», – подчеркнул Калачев. 

А вот повторить кампанию 1999–2000 годов, основанную на противодействии 
терроризму, считает политолог, Путину вряд ли удастся: «То, что сработало в первый раз, 
может не сработать в десятый, да и люди могут заинтересоваться, куда же теперь делась 
стабильность и почему же не обеспечена безопасность, обещанная 17 лет назад». 

По мнению Калачева, выбор сценария будет зависеть от того, какую картину президенту 
покажут социологи. Если по прогнозам ожидается 70% явки, а опросы констатируют 86% 
поддержки, тогда смысла менять что-либо власть не увидит. «Реакция Кремля рефлекторная: 
если он посчитает, что мнением либеральной части общества можно пренебречь, тогда 
пойдет на инерционную кампанию. Если увидит вызов – среагирует. Но на опережение у нас 
власть не играет». В целом же сценарий кампании скорее всего станет понятен после 
«Прямой линии» с президентом. 

Вице-президент Центра политических технологий Ростислав Туровский также отметил, 
что повестка президентской кампании еще не сформировалась. И поэтому сейчас в сигналах 
из Кремля наблюдаются явные противоречия и разные толкования. По его мнению, 
окончательно власть определится в сентябре-октябре, после подведения итогов 
региональных выборов и испытания технологий повышения явки. Туровский настаивает: 
«Если не будет рисков для рейтинга Путина и властных институтов, то есть вероятность 
инерционной кампании – результат будет достигаться за счет политтехнологий. Если во 
власти увидят, что поддержка не столь сильна, то вероятность инноваций возрастает - 
например, Кремль пойдет на смену губернаторов или, к примеру, премьера». 

Эксперт считает: с большой долей вероятности можно предположить, что кампания 
будет все-таки устремлена в будущее. «Строить ее только на подведении итогов правления и 
на исполнении тех же майских указов – рискованно, ведь сейчас кризис. Поэтому скорее всего 
мы будем наблюдать ремейк выборов 2012 года, когда через указы, заявления, статьи была 
более или менее представлена стратегия развития страны», – пояснил Туровский. Он 
предположил, что в каких-то формах Путин представит образ будущего, например стратегию 
стабилизации ситуации в социально-экономической сфере. 
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Кстати, и Туровский тоже считает, что хотя борьба с терроризмом вернулась в 
повестку, но мобилизовать сейчас все общество только на этой теме невозможно. Он 
напомнил, что в 1999 году шла чеченская война, сейчас же ее нет. 

В общем, по его словам, «инерция сейчас не даст много голосов». «Можно, конечно, 
апеллировать к консервативно настроенной части общества, сыграть на патриотизме, но это 
бессмысленно для будущего. Социально-экономическая повестка никуда не денется, и даже 
для многих сторонников власти – это вопрос болезненный», – подчеркнул Туровский и 
предположил, что ключевым в кампании Путина может оказаться слово «развитие». В то же 
время эксперт полагает, что политические реформы вряд ли будут предложены в большем 
объеме, чем косметический. 

Однако, подчеркнул он, это вовсе не отменяет лежащий в основе референдумный 
сценарий выборов. Ведь если старт кампании будет инновационным, то путинское 
большинство удастся мобилизовать почти полностью. 

Гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин напомнил «НГ»: «То, что 
Путин будет выдвигаться, – это пока не совсем очевидно. Но, правда, чем дольше он тянет, 
тем вероятнее, что на выборы пойдет именно он, а не другой кремлевский кандидат – за 
короткое время тот просто не сможет сориентироваться. Но пока отложенное выдвижение 
Путина делает сценарий и контур кампании крайне неясными». Эксперт предположил, что 
скорее всего выдвижение произойдет в ноябре, а до этого времени президент будет держать 
всех в напряжении, дезориентируя оппонентов и не давая развиваться их кампаниям. 

Мухин, кстати, считает неверным тот посыл, который дошел до публики якобы от власти: 
«Предлагаемый формат 70% явки и 70% у Путина – очень странный, потому что стимулирует 
применение административного ресурса, что делегитимирует кампанию. То же самое 
касается и референдумного сценария выборов, он заранее подвергает сомнению их ход и 
результаты. Путину в сегодняшних сложных условиях достаточно победить с результатом в 
55%, это будут нормальные демократические выборы, тогда как 70% будут похожи на какой-
нибудь туркменский сценарий». 

Мухин подчеркнул, что сегодня 70% не будут означать консолидацию общества, тем 
более что даже в 2012 году – на пике популярности – Путин набрал только 64%. Эксперт 
отметил, что сейчас сложно сказать, на чем именно остановится президент, но выразил 
надежду, что это будет кампания с фантазией и инновационным сценарием, поскольку 
«Путин всегда выбирал оригинальные политические ходы». При этом и Мухин, в свою 
очередь, однозначно отверг вариант проведения путинской кампании на 
антитеррористической тематике. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Не останавливаться на достигнутом 
Праймериз 2016 года, привязанные к выборам в Государственную думу, стали для 

партии очень полезными в технологическом плане.  
Во-первых, «Единая Россия» сумела решить актуальную проблему построения кампании 

в летний период, когда избирателя больше интересуют отпуска, а не политическая агитация. 
В «Единой России» это поняли и создали институт праймериз, что позволило партии провести 
активную кампанию с агитацией и встречами с избирателями весной, а дальше поддерживать 
ее в спокойном режиме.  

И как итог – сокрушительная победа «Единой России» на выборах, конституционное 
большинство в нижней палате парламента и создание относительно нового для России 
политического института в виде открытой модели праймериз. Таким образом, стратегия 
«Единой России» оказалась верна и дала свои плоды.  

Во-вторых, уловив важный запрос общества на новые лица в политике, «Единая Россия» 
за счет праймериз продемонстрировала, что готова на этот запрос реагировать. После 
праймериз и выборов партийная фракция в Госдуме максимально обновилась. Хорошо это 
или плохо, что зачастую вместо опытных депутатов на их места пришли люди без опыта 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 10

парламентской работы, покажет время. Пока же парламентские новички не теряются на 
общем фоне.  

В-третьих, за счет активного вовлечения в праймериз множества новых лиц за счет 
общественников, молодежи и политиков, не имевших теоретических шансов попасть в стены 
здания на Охотном ряду, партия сумела полностью застолбить за собой политическое поле в 
календарный период, предшествовавший самой избирательной кампании.  

Предстоящие праймериз на первый взгляд должны уступать по накалу и популярности 
прошлогодним. И этому, казалось бы, есть логичное объяснение, ведь уровень выборов в 
региональные законодательные собрания уступает уровню парламентских выборов. Но это 
только на первый взгляд. Можно ожидать, что в этом году вырастет уровень цивилизованной 
политической борьбы внутри партии.  

Если на выборах в Госдуму на праймериз в более выгодном положении оказывались 
ресурсные кандидаты, то на региональном уровне требования к кандидатам более мягкие, 
что способствует повышению политической конкуренции.  

Прошлогодние праймериз были в новинку для многих участников. Однако благодаря им 
они приобрели необходимый опыт, смогли проанализировать свои ошибки и сделали выводы. 
Теперь они могут испытать силы на региональном уровне, что также способствует 
повышению политической конкуренции.  

Как показал и последний съезд ЕР, и партийная жизнь в последние месяцы, в партии не 
намерены останавливаться на достигнутом и спокойно отсиживаться до следующих 
парламентских выборов. Работа над повышением доверия идет уже сейчас.  

Выборы-2017 будут региональными, поэтому кандидаты приведут на избирательные 
участки для предварительного голосования своих родственников, друзей и знакомых. А это 
уже та самая явка, про которую в последнее время так любит рассуждать экспертное 
сообщество.  

Можно ожидать высокой отдачи и от самих участников праймериз. Дебаты в рамках 
праймериз – не просто интересный этап политической борьбы, но возможность для каждого 
участника проявить себя. И успешное выступление на дебатах – это не только голоса в день 
предварительного голосования, но и озвучивание важных социальных проблем, которыми 
занимаются участники праймериз, и возможность обратить на себя внимание партийного 
руководства.  

«Единая Россия» дала понять, что не только соответствует запросу общества на новые 
лица и придерживается тренда по обновлению своих рядов, но и активно ищет эти самые 
имена. И как раз партийные дебаты могут стать своеобразным политическим трамплином для 
активистов, имеющих задатки политических лидеров, но не имеющих ресурсов, чтобы их 
раскрыть.  

Любая партия заинтересована в том, чтобы ее ряды пополнялись людьми, умеющими 
грамотно дебатировать и достойно отстаивать свои взгляды. У «Единой России» появился 
эффективный инструмент для их выявления – дебаты в рамках праймериз.  

И самое главное, конкуренты «Единой России» поняли преимущество института 
праймериз и вынуждены будут изобретать достойные политические ходы и решения, чтобы 
составить конкуренцию партии конституционного большинства. Одно можно сказать точно: в 
ближайшие пару месяцев во многих регионах местная политическая жизнь обещает быть 
насыщенной и интересной. 

Взгляд 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 07.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 44 ▲ 0, 54 

EUR 60, 08 ▲ 0, 39 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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